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 Neste Elo Fraterno podemos sentir claramente o amor de Deus em nossas vidas. Ele nos 

ama, nos escolhe e nos dá uma missão. Nesta dinâmica do chamado, o amor de Deus nos 

envolve e de boa vontade nos colocamos a serviço do Reino. 

Nos meses de julho, agosto e setembro, vivemos momentos ricos de graças, em que 

tivemos a oportunidade de rezar, refletir e celebrar.  

Celebramos a abertura de o Ano Capitular, quando nos propusemos a refletir e 

aprofundar o nosso Carisma Missão, dentro do tema proposto: AMPARO: mística e profecia 

nos seus 150 anos. 

Realizamos encontros, retiros e celebração de ação de graças por ocasião dos Votos 

Perpétuos e jubileus de Prata e de Ouro de nossas Irmãs. 

O nosso Carisma, herança que recebemos de Deus através do Padre Siqueira continua 

vivo entre nós e a força desse Carisma extrapola a dimensão física e geográfica e vai além do 

nosso humano. Prova disso são os momentos vividos com alegria em nossas obras e na 

evangelização no meio do povo de Deus.  

A celebração dos 90 Anos do Amparo de Surubim/PE nos trouxe a grande alegria e 

onde pudemos perceber o quanto podemos estar bem e fazer o bem, quantas gerações já 

passaram por ali e tiveram a oportunidade de viver conosco a experiência do Amparo de Deus. 

Em unidade com a Igreja queremos dar continuidade ao nosso Carisma Missão tecendo 

redes de solidariedade, participando ativamente das atividades nas diversas realidades onde 

estamos inseridas e buscando ir ao encontro da vida onde ela clama. 

Que a leitura desse Elo possa nos levar a sermos mais ousadas e acreditar que: “O olhar 

de Deus sobre uma criatura que se deixa amar e responde com disponibilidade é sempre um 

evento maravilhoso” (Clara de Assis, um hino de louvor-Frei GiacomoBini, ofm). 

Grata ao Pai do céu e a todos os que nos ajudam a expandir o nosso Carisma, recebam o 

meu abraço com as bênçãos de Deus e de Nossa Senhora do Amparo. 

Petrópolis, 1º de outubro de 2019, início do Mês Missionário Extraordinário.  

 

Irmã Silma Maria de Araújo-cfa. 

                        -Superiora Geral- 

 



 

 

 

Assembleia 

Nacional da CRB 

Irmã Silma e Irmã Cacilda, 

participaram da XXV 

Assembleia Geral Eletiva da 

Conferência Nacional dos 

Religiosos do Brasil, nos 

dias 10 a 14 de julho de 

2019. 

MENSAGEM DA XXV 

ASSEMBLEIA GERAL 

ELETIVA 2019 DA CRB 

 

Reunidas e reunidos pelo 

Espírito do Senhor como Vida 

Religiosa do Brasil na XXV Assembleia Geral 

Eletiva, de 10 a 14 de julho de 2019, em Brasília-

DF, nós, em torno de  450 participantes, vindas/os de 

vários  recantos do Brasil e de outros países, vivemos a força revigoradora  da Vida Religiosa 

Consagrada como espaço de discernimento  e vida. 

O tema escolhido para fundamentar a caminhada do próximo triênio foi “Consagradas e 

Consagrados em Missão” e o lema “Fazei tudo o que ele vos disser” (Jo 2,5), os quais nos 

impulsionam,  como Vida Religiosa Consagrada, a estarmos sempre itinerantes, no seguimento 

a Jesus Cristo. 

Muito nos alegrou a presença da Presidente da Conferência Latino Americana e Caribenha de 

Religiosos (CLAR), Irmã Gloria Liliana Echeverri, a qual nos interpelou inspirando-se no Papa 

Francisco, para a vivência dos valores do Reino, a sermos especialistas em comunhão, sair 

do ninho que nos contém, cuidar da formação integral, enriquecer a Igreja com nossos carismas 

e confiar em Quem nos conduz.  

A atual conjuntura sócio-política-econômica nos mostra o fortalecimento de políticas 

neoliberais com mecanismos financeiros que retiram direitos e agravam a situação dos 

vulneráveis, submetendo-os a um cenário de escassez. É nossa missão suscitar esperança, 

resistência, em busca da verdade e da paz. 

Manifestamos nosso apoio incondicional ao Papa Francisco e às suas propostas. Ele tem nos 

interpelado a um êxodo para a fronteira das necessidades humanas atuais. Insiste, entre outros 

aspectos, na sinodalidade como próprio ser da Igreja, na missionariedade, simplicidade, 

pobreza, misericórdia, pastores com cheiro de ovelhas e ecologia integral. 

http://crbnacional.org.br/author/comunicacaocrb/
http://crbnacional.org.br/author/comunicacaocrb/


Como horizonte inspirador, nós, consagradas e consagrados em missão, movidos por uma 

mística profético-sapiencial e articulados institucionalmente, procuramos estar presentes onde a 

vida está ameaçada, responder aos desafios de cada tempo, tecendo relações humanizadoras e 

interculturais, ouvindo o clamor dos pobres e da terra, para que o vinho novo do Reino anime a 

festa da vida. 

 

 

Para o próximo triênio, assumimos as seguintes prioridades: cultivar a mística profético-

sapiencial; ouvir o clamor dos pobres  e da terra; fomentar a intercongregacionalidade, a 

interculturalidade e a partilha dos carismas com leigas/os; promover relações 

humanizadoras e atenção diferenciada à cada geração na VRC. 
Fazemos nossas as  palavras da Irmã Maria Inês Vieira Ribeiro, após a eleição: “eu desejo neste 

triênio que nos dediquemos mais às questões da Amazônia, da identidade da VRC, dos 

presbíteros religiosos, dos abusos sexuais na Igreja, do tráfico humano e do engajamento nas 

Políticas Públicas, em estarmos com os pobres e dos pequenos, para que sejamos uma vida 

consagrada masculina e feminina de acordo com o Espírito de Jesus”. 

A exemplo de Maria, Mãe e  Discípula de Jesus Cristo, pedimos ao Espírito que dirija nossos 

passos e nos faça testemunhas do seu amor e da esperança.   

Brasília- DF, 14 de julho de 2019. 

 

********************************************************************** 

Fórum Franciscano para o 

Sínodo da Amazônia  

 Dos dias 04 a 06 de julho de 2019, 

aconteceu em Manaus o Fórum Franciscano 

cujo tema abordado foi: "Perspectivas e 

desafios para a Conferência da Família 

Franciscana do Brasil".  

Irmã Violeta da Fraternidade de Faro/PA e 

Irmã Soliane da Fraternidade de 

Nhamundá/AM, participaram deste 

momento belíssimo para a nossa Igreja e nossa Congregação.  

 Assim elas descrevem a experiência que tiveram:          . 

"Após 33horas de viagem no barco chegamos em Manaus e fomos acolhidas na Fraternidade 

das Irmãs Franciscanas de Nossa Senhora Aparecida. Irmã Silma que nos indicou a 

Congregação que nos acolheu nestes dias de encontro.  Somos muito gratas as Irmãs 

Franciscanas de Nossa Senhora Aparecida pelo apoio, carinho e amparo que tiveram conosco!   

 Com a graça de Deus participamos do Fórum, momento fraterno, de oração  e de 

partilha de vida. "Deus fala onde quer e como quer", assim iniciou-se a fala do presidente da 

Conferência da Família Franciscana do Brasil  Frei Éderson, abrindo nossos olhares para a 

realidade Amazônica, para aqueles que são da região e por nós missionárias, religiosas aqui 

neste chão.  A Amazônia é o coração da Igreja! Por isso, que este Sínodo não é em vista 



somente da Amazônia.  Muito pelo contrário,  é sim a luz para toda a Igreja e povos de 

diferentes etnias. A partir do Sínodo (e este já começou) muitas coisas podem mudar a começar 

por nós. Nós enquanto Vida Religiosa Consagrada e especialmente enquanto Franciscanas. 

Diante da nossa experiência somos chamadas a ser PRESENÇA. Muito mais do que uma Igreja 

que visita, mas que permanece. E como permanecer? Permitindo-se escutar os clamores, as 

lutas, a realidade, os desafios. Por isso, o Sínodo acontece na escuta da vida, do cotidiano.   

 Nesta presença também faz-se necessário o respeito e a valorização da cultura do povo 

Reconhecendo assim as histórias,  a vida do rio,  as crenças e toda a tradição em prol da sua 

identidade. Vai muito além da escuta sobre o boto, curupira, cobra grande, a situação da mulher 

quando está menstruada ou de luto, etc. É uma escuta que parte da experiência e que isso 

influencia na obra-missão que estamos inseridas. Porque é com essa gente, e somos gente no 

meio da gente, que vivemos o nosso carisma, espiritualidade.  É com essa gente que vai 

surgindo leigos que respiram a devoção/carisma a Nossa Senhora do Amparo. É com essa gente 

que surge jovens manifestando o desejo pelo nosso modo de vida.  

 Este Sínodo também diz respeito a nossa vivência na Casa Comum, o cuidado da 

criação,  com o modo de nos relacionar uns com os outros, com Deus e consigo mesmo, 

recuperando Francisco de Assis neste contexto: "É a Igreja que arma seu tapiri".  

São tantos os apelos, desafios, com passos lentos seguimos para a Igreja em saída.  É Vida em 

prol da vida, somos chamadas a cuidar da Casa Comum no anúncio da Paz e do Bem. 

 Que a exemplo de São Francisco e Santa Clara possamos com audácia e discernimento 

tirar as sandálias dos pés,  criar raízes nesta grande "tapera" da Igreja Amazônica. E assim de 

coração unida com a Igreja, nosso Papa Francisco,  testemunhar a Vida Religiosa sendo 

Amparo de Deus, aos povos, de modo especial as crianças cunhatãs e curumins, eles que 

semeiam conosco o que futuramente vão colher. Que Deus nos dê as graças necessárias  por 

intercessão de nosso pais Fundadores.  

Irmã Maria Violeta Saraiva, cfa 

Irmã Soliane Aparecida da Silva,  cfa 

******************************************************************* 

 

Missão na Região Amazônica 

  Irmã Ildaci participa da Missão dos 

Seminaristas da Diocese de Patos de 

Minas/MG na Diocese de Parintins/AM, nos 

dias 08 a 16/07/2019. Uma Igreja em Saída, 

formando os corações dos futuros sacerdotes. 

 Nossas Irmãs: Josina, Soliane e a 

vocacionada Rayla, que trabalham na missão 

da Fraternidade Nossa Senhora do Amparo, em 

Nhamundá/AM, participaram dessa Missão 

visitando as comunidades ribeirinhas.    

 Deus abençoe a missão em Parintins, no coração da Amazônia. O Senhor abençoe e 

proteja os missionários. 

"Devo anunciar a outras cidades a Boa-Nova do Reino de Deus,  

pois é para isso que fui enviado" (Mt 4, 43) 

**************************************************************************** 



Abertura do Ano Capitular em preparação ao XXI Capítulo Geral Eletivo 

 

Aconteceu no dia 30/07/2019, a 

celebração Eucaristica de Abertura do Ano 

Capitular, em nossa querida Casa Mãe, 

presidida por Frei Moacir Casagrande, 

OFM cap. Foi uma celebração marcada 

com a presença de muitas Irmãs, ex-

alunas, benfeitores e funcionários.  

Que esse ano capitular nos guie ao vigor 

originário, que iluminaram nossos 

queridos Fundadores e todas as Irmãs que 

nos antecederam na Congregação. 

PALAVRA DA SUPERIORA GERAL DE ABERTURA DO ANO CAPITULAR 

“Eu te louvo, Pai, Senhor do céu e da terra, porque escondeste estas coisas aos sábios 

e entendidos e as revelaste aos pequeninos” (Mt11, 25). 
 

Queridas Irmãs e Formandas! 

Prezado Frei Moacir! 

Querida Guardiã que representa todos/as da Fraternidade    

Leiga ser Amparo! 

Queridos Amigos e Benfeitores! 

Queridas Ex-alunas! 

Queridas Alunas e seus familiares! 

Paz e Bem! 
 

Este é um momento de ação de graças, onde rendemos louvores ao Senhor, pela nossa 

Vida, pela vocação de cada Irmã, Formanda e Fraternidade Leiga que, com generosidade se 

dispõe a servir com alegria, com fé e esperança, junto ao povo de Deus onde celebra a vida e 

anuncia a Boa Nova do Reino, no modo e no jeito de ser AMPARO. 

Que bom poder contar com vocês na construção da história do Amparo, que há quase 

150 anos vem caminhando sob a luz e a proteção de Nossa Senhora do Amparo.  

Desde o início, Padre Siqueira contou com a generosa colaboração dos Benfeitores, dos 

amigos sacerdotes e de todos os que de boa vontade quisessem somar forças para que o 

Amparo se concretizasse em OBRA e que a obra fosse de Deus. Isso é verdade e tão visível aos 

nossos olhos, que o nosso coração transborda e exulta de alegria ao se dar conta de que a obra é 

de Deus e de que nossos Fundadores intercedem ao Pai pela sua continuidade, derramando 

bênçãos sobre nós.  



O nosso Carisma está vivo em cada uma de nós. Reconhecendo que ele é dom do 

Espírito e que o herdamos de nossos Fundadores, podemos perceber que ele iluminou e 

fortaleceu os passos de nossas Irmãs ao longo da história e continua desenvolvendo-se e se 

expandindo no Reino de Deus, em nossos dias e em muitos lugares.  

Hoje, 30 de julho de 2019, abrimos o Ano Capitular. Tempo de graça, de estudos, 

reflexão, oração e avaliação. É um acontecimento espiritual, eclesial e fraterno, um Pentecostes 

que renova a vida da Congregação e a vida das Irmãs e de todos os que fazem parte de nossas 

vidas, de nossa história.  

Preparando o XXI Capítulo Geral Eletivo, também queremos iniciar as celebrações dos 

150 anos da Escola Doméstica de Nossa Senhora do Amparo, inaugurada em 22 de janeiro de 

1871. Sentimos pulsar fortemente em nossas veias a força de Deus que nos faz ir além de 

nossas limitações. Sentir o Deus Amparo que nos liberta e nos proporciona a graça de anunciar, 

de várias formas e em várias realidades, que o Amparo de Deus “é possível, é mais que 

possível”, pois o que nos constitui como Franciscanas de Nossa Senhora do Amparo, não é o 

trabalho que realizamos, mas sim, a força do Carisma que nos possui e nos faz discípulas, livres 

e felizes, para servir, com amor e generosidade, onde Ele nos chama e nos envia, em sintonia 

com as pessoas com quem caminhamos e fazemos história. 

O nosso XXI Capítulo Geral Eletivo tem como tema: AMPARO: mística e profecia nos 

seus 150 anos. E o lema: “O Amor de Cristo nos impulsiona” (2 Cor 5,14). 

O tema e o lema do Capítulo tocam profundamente nossos corações e nos convocam a 

caminhar com ousadia, atentas ao que Ele, o Senhor de nossas vidas, nos disser. 

Com certeza não nos faltarão cruzes, mas a força do amor de Cristo nos impulsionará a 

ver que é possível continuar vivendo o amparo de Deus mundo. 

Com alegria, fé, esperança e gratidão ao Deus de Nosso Senhor Jesus Cristo, declaro 

aberto o Ano Capitular. 

Que a exemplo de São Francisco e Santa Clara, voltemos sempre ao primeiro amor e ao 

toque originário de nossa VOCAÇÃO. 

Que Nossa Senhora do Amparo nos cubra com seu manto sagrado, amparando-nos em 

todos os momentos de nossas vidas. E que o Padre Siqueira e Irmã Francisca Pia intercedam a 

Deus por nós e por todos aqueles a quem amamos. 

Em louvor de Cristo. Amém! 

Irmã Silma Maria de Araújo-cfa. 

-Superiora Geral- 

**************************************************************************** 



Encontro das Bodas e Votos Perpétuos 
 

 Nos dias 25-28/07/2019, em Petrópolis/RJ, aconteceu o encontro de reflexão e 

celebração com as Irmãs que celebram suas Bodas de Prata e Ouro e Votos Perpétuos. Frei 

Sebastião Kremer, OFM esteve assessorando os momentos de estudo e aprofundamento. 

Por tudo, o Senhor seja louvado!. 

 

 
 

 

 

 

 

******************************** 

Bodas de Ouro e Prata 

 No dia 04 de agosto de 2019, na 

celebração Eucarística presidida por Frei 

Moacir Casagrande, OFMcap e Frei 

Ariovaldo, OFM, na Capela Nossa 

Senhora do Amparo, em Petrópolis-RJ,  

celebramos os 50 anos de Vida 

Consagrada de Irmã Amélia e Irmã 

Violeta e, 25 anos de Irmã Angelita e 

Irmã Teresinha da Silva. 

  No dia 11 de agosto de 2019, 

Festa de Santa Clara de Assis, na 

celebração Eucarística presidida por Frei Ariovaldo da Silva OFM, na Igreja São João Batista, 

Burarama/ES,  celebramos os 25 anos de Vida Consagrada de Irmã Lúcia Catarina Santolin. 

 Nossa Congregação louva, agradece e bendiz a Deus o dom da vida, da vocação e da 

graça de celebrar 50 e 25 anos de Vida Religiosa Consagrada de nossas Irmãs. É o Carisma do 

Amparo que se renova através da fidelidade diária de nossas Irmãs. 

Parabéns Irmãs! Nossa Senhora do Amparo as abençoe na caminhada como Franciscana do Amparo! 



************************************ 

Votos Perpétuos 
Celebramos no dia 04/08/2019, os Votos Perpétuos 

da Irmã Maurília, na Capela de Nossa Senhora 

do Amparo, Casa Mãe da Congregação das 

Irmãs Franciscanas de Nossa Senhora do 

Amparo. 

A Missa foi presidida por Frei Moacir 

Casagrande, OFMcap e concelebrada por Frei 

Ariovaldo, OFM. É um tempo de muita graça e 

bênção para nossa Congregação e para a Igreja. 

 

 ************************************ 

IRMÃ CLEUSA APARECIDA NEVES (CFA) É A NOVA 

PRESIDENTA DA CFFB 
 

A XVIII Assembleia Geral Ordinária 

Eletiva da Conferência da Família 

Franciscana do Brasil (CFFB) foi realizada 

neste último fim de semana, entre os dias 22 

e 25/08/2019, na Casa de Retiros Assunção, 

em Brasília. Após três dias de evento, a 

eleição foi realizada na tarde de domingo, 

ocasião em que foram escolhidos também 

os outros membros do Conselho Diretor 

Conselho Diretor da CFFB para o 

quadriênio 2019-2023. 

 Durante a assembleia foi apresentado um 

balanço dos últimos quatro anos da 

confederação. No sábado pela manhã, o até então presidente da CFFB, Frei Éderson Queiroz 

(OFMCap.), evidenciou as principais conquistas do Conselho Diretor no último quadriênio, 

dentre elas o Fórum Franciscano sobre o Sínodo Pan-Amazônico tão em evidência devido aos 

últimos acontecimentos em nosso país em defesa da Amazônia. “O Conselho Diretor da CFFB 

é um serviço de fraternidade e partilha de coração”. 

 Também foi um período de reflexão sobre os principais assuntos de interesse das famílias 

franciscanas no momento. O Frei Luiz Carlos Susin falou sobre “Que Mundo? Que Igreja? Que 

Franciscano/as?”. Já o Frei Fidêncio Vanboemmel (OFM) tratou dos “800 anos de São 

Francisco com o Sultão: Caminhos de diálogo”. 

 Novo Conselho 

Após revisitarem o que foi realizado entre 2016 e 2019, os participantes da assembleia 

reuniram-se em grupos para definir as prioridades da CFFB para os próximos anos. Em 

seguida, aconteceu o Processo Eletivo do Conselho Diretor e Conselho Fiscal. O Processo 

eletivo deu-se por duas chapas e a Chapa Número 01 foi a vencedora com a maioria dos votos 

válidos. 



 Foi eleito o seguinte Conselho Diretor Conselho Diretor da CFFB para o quadriênio 2019-

2023: 

 

Presidenta: Irmã Cleusa Aparecida Neves, CFA 

Vice-presidente: Frei Gilson Miguel Nunes, OFMConv. 

1º Conselheiro: Nilvado Moreira, OFS 

2º Conselheiro: Frei Alex Assunção, OFM 

3º Conselheira: Irmã Rosa Maria Severina, CFC 

1º Suplente: Frei Marco Aurélio da Cruz, OFM 

2º Suplente: Ir. Ivone Lourdes Fritzen, FCR 

 Conselho Fiscal 

 1º Irmã Luzia Pereira Nunes, PCC 

 2º Frei Reinaldo Pereira dos Santos, OFMCap 

 3º José Pereira Filho, OFS 

 Suplentes 

 1ª Irmã Maria Tânia Meneses Bulhões, IFBA 

 2ª Solange Luciano de Sousa, OFS 

Fonte: Escrito por  OFMConv-Notícias 
http://www.franciscano.org.br/comunicacoes/noticias/item/1470-irma-cleusa-aparecida-neves-cfa-e-a-nova-presidenta-da-cffb 

 

 Irmã Cleusa, que o Espírito Santo ilumine essa grande missão que o Senhor te confia. 

Te acompanhamos com nossas orações e nosso apeio fraterno. 

 Irmã Silma, Irmã Jailda e Irmã Cleusa, foram as representantes de nossa Congregação 

na XVIII Assembleia da Família Franciscana. 

 

******************************************************* 

 

Visita Canônica 
 Irmã Silma fez  visita Canônica à 

Fraternidade do Colégio do Amparo de 

Surubim/PE, nos dias. 14-22/08/2019. Nesta 

oportunidade participou das celebrações dos 

90 anos de Fundação do Colégio. Tempo de 

Ação de Graças por todo o bem que Deus 

concedeu realizar através da doação e 

generosidade de muitas Irmãs que doaram 

suas vidas e as que se doam no tempo atual de 

nossa história.  

 "Espaço abençoado por Deus onde 

temos a oportunidade de “viver o Amparo de 

Deus” sob a proteção de Nossa Senhora do Amparo. Que maravilha poder contar com todos 

que de coração nos ajudam a semear o nosso Carisma. 

 Celebrando os 90 Anos do Amparo, nesta terra querida, agradeço a todos: os de 

ontem, os de hoje e também os do futuro, pois o AMPARO é de Deus e viverá por todo o 

sempre. 
Abraços cheios de gratidão com as bênçãos de Deus e da nossa Mãe a Virgem do Amparo". 

Irmã Silma 

http://www.franciscano.org.br/comunicacoes/noticias/item/1470-irma-cleusa-aparecida-neves-cfa-e-a-nova-presidenta-da-cffb


 
 

III Congresso da Vida Religiosa da Diocese de Petrópolis 

No sábado 17/08, realizou-se na Escola Doméstica Nossa Senhora do Amparo em Petrópolis 

(RJ), o III Congresso da Vida Religiosa dos núcleos da Conferência dos Religiosos do Brasil 

(CRB) de Teresópolis e Petrópolis (RJ). “A mística de viver em comunidade como anúncio do 

Evangelho”, foi o tema que serviu como base para as reflexões. Religiosos e religiosas de 

várias Ordens e Congregações marcaram presença no evento, além do Bispo da Diocese de 

Petrópolis, Dom Gregório Paixão, OSB. 

Na parte da manhã, Frei Fernando de Araújo Lima, OFM, da Fraternidade do Sagrado Coração 

de Jesus foi o palestrante e abordou o tema dos relacionamentos interpessoais caracterizados 

pelo afeto nas convivências familiares e em fraternidades religiosas. 

Começou apresentando o dinamismo da comunicação humana. Esta é de suma importância 

para o entendimento das pessoas que se relacionam, em qualquer ambiente e situação. “A 

comunicação deve ser de boa qualidade, simples e clara, para favorecer o entendimento e o 

atendimento entre os que convivem, isto é, entender para atender. A comunicação se realiza por 

informações de palavras, de entonação da voz e de gestos, por isso é impossível não comunicar. 

Se não comunicamos de um jeito, comunicamos de outro, mas sempre comunicamos”, 

sublinhou o frade. 

Neste sentido, o palestrante também explanou sobre 

elementos básicos em toda comunicação. Segundo 

ele, toda mensagem emitida carrega consigo uma 

ordem de comportamento para o receptor, tendo 

assim, um relato e uma ordem em toda unidade de 

comunicação. 

“Quando os relacionamentos são saudáveis, o que 

prevalece é o conteúdo do relato e este é facilmente 

compreendido pelo ouvinte, por outro lado, quando os afetos dos que se comunicam são hostis, 

o que prevalece é o desejo de não entender nem atender a outra pessoa, resultando assim em 

desencontros, interpretações distorcidas, que justificam a manutenção da distância e da 

hostilidade”, explicou afirmando que as palavras e os gestos fraternos devem ser sempre em 

função de um entendimento e da unidade, “para melhorar as situações as quais vivenciamos”, 

afirmou. 



 

 

A VIRGEM É ELEVADA AO CÉU 
Já no período da tarde, a programação do encontro foi alterada devido o falecimento de umas 

das consagradas do núcleo de Petrópolis, irmã Eleonore Fabessogles Dabires, do Instituto 

Nossa Senhora de Lourdes, falecida com 44 anos. Todo o grupo de religiosos e religiosos 

participou da Missa de corpo presente celebrada às 15 horas, na intenção da religiosa. Irmã 

Eleonore, é natural de Burkina Faso, na África e viveu sua vocação sendo missionária em 

vários países. Neste final de semana em que a Igreja celebra a Solenidade da Assunção de 

Maria e reza pelas vocações Religiosas Consagradas, a missionária uniu sua Páscoa a Páscoa da 

Virgem Maria. 

 

A Celebração Eucarística foi presidida por 

Dom Gregório e foi concelebrada por Frei 

Jorge Paulo Schiavini, OFM, Pároco da Igreja 

do Sagrado, Frei Willian Gomes Mendonça, 

OFMconv, Coordenador da CRB núcleo de 

Petrópolis, Frei Luis Henrique Nascimento 

Lima, OFMconv, mestre dos postulantes e Frei 

Edcarlos Hoffman, OFMcap, mestre dos 

noviços, contando com a participação de diversas congregações, institutos religiosos, fiéis e de 

sua tia Brandina Dabires, que veio de Paris, França. 

Na homilia, Dom Gregório explicou que Maria foi uma auxiliar no projeto de Deus. “Na 

Solenidade da Assunção, vemos que quem viveu toda para Deus, hoje é toda de Deus, por uma 

graça mais do que especial que supera qualquer entendimento teológico ou da razão humana: a 

virgem é elevada ao céu”, enfatizou o bispo, fazendo um paralelo com a figura da mulher no 

relato da criação. 

Lembrando a vida de Irmã Eleonore, Dom Gregório ressaltou que “aqueles que serviram o 

Senhor, a exemplo da Virgem, fazem também esta experiência de elevar-se diante daquele que 

é o Altíssimo, a graça abundante, a vida que não passa jamais, e a alegria que nós desejamos e 

que será eterna. É esta graça que estamos vivendo aqui”, explicou. 

“Irmã Eleonore vivia do outro lado do oceano, talvez nunca imaginasse que moraria no Brasil, 

e assim essa africana, representando todo o povo africano, a quem nós agradecemos, veio até 

aqui para nos trazer das riquezas a maior, que é Jesus Cristo, através da sua própria presença”, 

destacou. 

O Bispo rogou a Deus que na Solenidade da Assunção da Virgem Maria “o nosso coração se 

eleve ao céu agradecendo a Deus por tão grande mulher, que resgatou para nós a humanidade 

enquanto nos deu, a pedido do Pai, Aquele que é Deus e que é homem”. 

E finalizou: “Agradeçamos ao Senhor pela Vida Consagrada, que celebramos neste dia, e o 

testemunho dessa irmã que sofreu todas as dores para viver todas as alegrias do Reino do Céu. 

Ela largou tudo, até o próprio país, para viver a riqueza definitiva e a contemplação do Reino 

de Deus. Vale a pena perseverar, pois quem perseverar até o fim, terá a vida eterna”, desejou 

Dom Gregório. 

No final da Celebração, o bispo convidou todos os presentes, principalmente os religiosos, a 

caminharem em procissão até o Cemitério Municipal da cidade, em sinal de solidariedade e 

fraternidade às Irmãs de Lurdes, demonstrando que a Vida Religiosa Consagrada caminha em 

comunhão e unidade até o Reino do Céus. 
Fonte: https://franciscanos.org.br/noticias/a-mistica-de-viver-em-comunidade-como-anuncio-do-

evangelho.html?fbclid=IwAR0FmjAgPI0s3sm2uH1sdj18XyzR9Bqh91C8UpjqTYs3yvq21gtJ3W1T4xs 

 

********************************** 

https://franciscanos.org.br/noticias/a-mistica-de-viver-em-comunidade-como-anuncio-do-evangelho.html?fbclid=IwAR0FmjAgPI0s3sm2uH1sdj18XyzR9Bqh91C8UpjqTYs3yvq21gtJ3W1T4xs
https://franciscanos.org.br/noticias/a-mistica-de-viver-em-comunidade-como-anuncio-do-evangelho.html?fbclid=IwAR0FmjAgPI0s3sm2uH1sdj18XyzR9Bqh91C8UpjqTYs3yvq21gtJ3W1T4xs


4º Congresso Vocacional do Brasil 

 Irmã Ildaci participou, em  Aparecida do Norte, do  4º 

Congresso Vocacional do Brasil, com o Tema: “Vocação e 

Discernimento”, realizado nos dias 05 a 08/09/2019. 

Dom Walmor  Oliveira, Arcebispo de Belo Horizonte e Presidente da 

CNBB, em uma de suas falas nos disse: “Devemos buscar a 

consciência vocacional em novos caminhos, promovendo o verdadeiro 

Encontro com Cristo; uma vez transformados pela graça de Deus, poderemos dizer: “Senhor, 

em atenção à tua Palavra, lançarei as redes” (Lc 5,5). Também destacou a urgência de 

cuidarmos da consciência vocacional, seja no âmbito pessoal, seja no âmbito de cada carisma 

institucional, mas, sobretudo, um renovar da consciência vocacional na Igreja. A consciência 

vocacional e a experiência do encantamento por Jesus é a força do testemunho que nos faz 

semear a Palavra de Deus, com fé, esperança e caridade". 

Que  esse tempo forte de graça em nossa Igreja do Brasil, nos ajude a criar e viver uma cultura 

vocacional cada vez mais enraizada no encontro com a Palavra e no encontro com os Irmãos e 

Irmãs. 

********************************************* 
 

Encontro da Juventude Franciscana do 

Amparo 

 
 Aconteceu nos dias 05 a 08/09/2019, no Sítio 

Nossa Senhora do Amparo, em Barra Mansa/RJ, o 

encontro de Junioristas e das Irmãs de até 10 anos de 

Votos. O encontro foi assessora por Irmã Susana Maria 

Rocca Larrosa. Com o tema da Resiliência. 

**********************************************************  

Visita Canônica- Fraternidade do Educandário São José 

 
 Com a graça de Deus tive a oportunidade de vivenciar 

muitas alegrias neste pedacinho do Céu. 

Encerrando a visita Canônica agradeço a Deus as 

maravilhas realizadas aqui nesta missão. 

Que Nossa Senhora do Amparo abençoe as crianças, as 

Irmãs, Formandas e todas as pessoas que no ajudam.  

Irmã Silma - Mateus Leme/MG, 12 de setembro de 2019. 

 

*************************************************  

 

https://www.facebook.com/972469016137358/photos/pcb.2552324158151828/2552323191485258/?type=3&__tn__=HH-R&eid=ARCbZ7-QAmi1RCjmofEEouhcjLjyzEjlQJntI7LpRHxchWqUnro8uejQmgqHXkOKAVwsatlcMUOQkHif&__xts__%5B0%5D=68.ARCzAvaLkkMym3D2zxnKbl6AKpTBGzyn4ilXgns0GVR7EniMY-AeeI619feeeO4oltV61jB9KU6mR7C2J3g_mUG-M6NCFJ-ITUkHFIeMoaPDYfjo3ulLngEJ9QA9_EqYvU-Vc3pPTpsEXRgYlzoq5QeKd-H1S9L72l-29EXfB17vGXiTQXWBfYggnTQPyeK4nq2BTplGEFUatrv2Nd_lZBDWK9-bCXjgZQzwofTo1d159lgi9Oe_6FnJS2avSFyqbPg2gNfhOto5hE68yvvOa7c0RqTBrX45UyvebqOxFU6t2bH-elEpjdpSwYspBqCGIv9jWoNNm7ogsA64fXn5Y6F5Fg
https://www.facebook.com/972469016137358/photos/pcb.2552324158151828/2552323191485258/?type=3&__tn__=HH-R&eid=ARCbZ7-QAmi1RCjmofEEouhcjLjyzEjlQJntI7LpRHxchWqUnro8uejQmgqHXkOKAVwsatlcMUOQkHif&__xts__%5B0%5D=68.ARCzAvaLkkMym3D2zxnKbl6AKpTBGzyn4ilXgns0GVR7EniMY-AeeI619feeeO4oltV61jB9KU6mR7C2J3g_mUG-M6NCFJ-ITUkHFIeMoaPDYfjo3ulLngEJ9QA9_EqYvU-Vc3pPTpsEXRgYlzoq5QeKd-H1S9L72l-29EXfB17vGXiTQXWBfYggnTQPyeK4nq2BTplGEFUatrv2Nd_lZBDWK9-bCXjgZQzwofTo1d159lgi9Oe_6FnJS2avSFyqbPg2gNfhOto5hE68yvvOa7c0RqTBrX45UyvebqOxFU6t2bH-elEpjdpSwYspBqCGIv9jWoNNm7ogsA64fXn5Y6F5Fg


Encontro Formadores 

 Dando continuidade aos encontros para Formadores promovidos pela CRB Minas. 

Nossas Irmãs: Maria das Graças, Ana Paula, Leonice e Edilene, 

participaram nos dias 14-15/09/2019, em Belo Horizonte do 

encontro de Formadores. Teve como tema central: Experiência 

de Deus no Itinerário Espiritual e Existencial. Foi assessorado 

por Irmã Valdete. 

 Foi um encontro rico de aprofundamento Bíblico, 

Teológico e de troca de experiências com os  formadores.  

 Na diversidade buscamos crescer, fortalecer e tecer 

relações de entre ajuda. 

******************************************** 

Encontro de Revigoramento 

 Encontro de estudo e reflexão com as  

Irmãs de 11 - 25 anos de Vida Religiosa, em 

Petrópolis/RJ, na Casa Monte Alverne e no 

Sítio São Francisco - Posse. Nos dias 20-

22/09/2019. 

 Foi um encontro rico de partilha, 

reflexões e com muita alegria. Tivemos a 

graça de contar com Irmã Susana Rocca, que 

assessorou nossos estudos com o tema das 

Relações humanizadoras sob o olhar da 

Resiliência. 

 Deus abençoe e ilumine cada Irmã. 

Nosso agradecimento a Irmã Silma que vêm buscando oportunizar esses espaços de relações e 

espiritualidade.  

 Nossa Senhora do Amparo ilumine e guie nossa caminhada de Consagradas a serviço do 

Reino em nossa Congregação. 

************************************************************ 

Assembleia especial do Sínodo para a Pan-Amazônia 
 De 06 a 27 de outubro de 2019, acontecerá, em Roma, a Assembleia Especial do Sínodo dos 

Bispos para a Região Pan-Amazônica, que foi convocado pelo Papa Francisco no dia 15 de outubro 

de 2017. 

  “Amazônia: novos caminhos para a Igreja e para uma ecologia integral” é o tema escolhido 

pelo Papa Francisco para esta edição. O objetivo principal da convocação é identificar novos 

caminhos para a evangelização daquela porção do Povo de Deus, especialmente dos indígenas, 

frequentemente esquecidos e sem perspectivas de um futuro sereno, também por causa da crise da 

Floresta Amazônica, pulmão de capital importância para nosso planeta. 

Em entrevista ao jornal espanhol La Stampa, de 8 de agosto deste ano, o Papa Francisco disse ser o 

Sínodo filho da Laudato Sí, uma encíclica social baseada no cuidado da Criação na qual o Santo 

Padre afirma que tudo está interligado. Para o Santo Padre “quem não a leu jamais entenderá sobre 

o Sínodo sobre a Amazônia”. 



Processo de preparação – De junho 2018 a abril deste ano, foram realizadas, nos nove países que 

integram a região Pan-Amazônica (Brasil, Peru, Colômbia, Bolívia, Venezuela, Guiana, Guiana 

Francesa e Suriname), uma série de atividades como parte do processo de escutas pré-sinodais 

coordenado pela Rede Eclesial Pan-Amazônica (REPAM). A escuta ouviu os povos amazônicos e 

da floresta (indígenas, ribeirinhos, quilombolas, mulheres, juventudes, religiosos e religiosas, etc). 

Ao todo foram realizadas 57 assembleias, 21 fóruns nacionais, 17 fóruns temáticos e 179 rodas de 

conversa. No Brasil, foram realizadas 182 atividades. Como fruto desta escuta, a secretaria-

executiva do Sínodo elaborou o Instrumentum Laboris (Instrumento de Trabalho) do Sínodo 

Amazônico, material a ser estudado pelos bispos como preparação ao evento. O documento pode 

ser acessado no hot-site oficial do evento: http://www.sinodoamazonico.va. 

O Vaticano divulgou a lista de participantes dia 21 de setembro deste ano. O papa convocou bispos 

dos 9 países que integram a Pan-Amazônia. O Brasil terá a maior delegação entre os participantes, 

sendo 58 bispos da região amazônica, além de outros nomes na cúpula do encontro como o cardeal 

brasileiro dom Claudio Hummes que é o relator geral do sínodo. O presidente da Conferência 

Nacional dos Bispos do Brasil (CNBB), dom Walmor Oliveira também participará. O pontífice 

convidou cientistas, nomes ligados à Organização das Nações Unidas (ONU), representantes de 

igrejas evangélicas, de ONGs e povos indígenas A previsão é de mais de 250 participantes. 

Significado e história – Etimologicamente, a palavra “sínodo” deriva dos termos gregos “syn” 

(que significa com, em conjunto) y “odos” (que significa caminho), expressando a ideia de 

caminhar juntos. O Sínodo dos Bispos pode ser definido, em termos gerais, como uma assembleia 

de Bispos que representa o episcopado de todo o mundo e tem como tarefa ajudar o Papa no 

governo da Igreja, com o seu conselho, para procurar soluções pastorais que tenham validade e 

aplicação universal. É, portanto, um organismo consultivo e não deliberativo. 

Mais de 40 anos depois da sua criação, por Paulo VI (15.09.1965), a experiência sinodal caminha 

para a sua XII assembleia ordinária, a que se junta duas assembleias extraordinárias e oito 

especiais. Esta instituição permanente nasceu como resposta aos anseios dos padres do II Concílio 

do Vaticano, como forma de manter vivo o espírito de colegialidade nascido na experiência 

conciliar. Ainda Arcebispo de Milão, Paulo VI foi um dos principais motores da ideia de uma 

“contínua colaboração do episcopado”. Já como Papa, no discurso inaugural da última sessão do 

Concílio (14.09.1965), tornou pública a sua intenção de instituir o Sínodo dos Bispos. 

A finalidade de cada assembleia sinodal é a de viver uma experiência de colegialidade entre o 

episcopado e o Papa.  Após a realização do Sínodo, é prerrogativa do Papa decidir se pública ou 

não uma exortação apostólica a partir das reflexões. Depois da última edição de um sínodo, de 03 a 

28/10/2018, em Roma, cujo tema foi: “Os jovens, a fé e o discernimento vocacional”, o papa 

publicou a exortação apostólica “Christus Vivit” dirigida aos jovens e à Igreja no mundo. 

Fonte: https://www.cnbb.org.br/domingo-dia-6-tem-inicio-a-assembleia-especial-do-sinodo-para-a-

pan-amazonia/ 

 

 

 Um Sínodo para CONHECER a riqueza do bioma, os saberes e a diversidade dos Povos da Amazônia, 

especialmente dos povos Indígenas, suas lutas por uma ecologia integral, seus sonhos e esperanças. 

Um Sínodo para RECONHECER as lutas e resistências dos Povos da 

Amazônia que enfrentam mais de 500 anos de colonização e de projetos 

desenvolvimentistas pautados na exploração desmedida e na destruição da 

floresta e dos recursos naturais; 

Um Sínodo para CONVIVER com a Amazônia, com o modo de ser de 

seus povos, com seus recursos de uso coletivo compartilhados num modo 

de vida não capitalista adotado e assimilado milenarmente. 

Um Sínodo para DEFENDER a Amazônia, seu bioma e seus povos 

ameaçados em seus territórios, injustiçados, expulsos de suas terras, 

torturados e assassinados nos conflitos agrários e socioambientais, 

humilhados pelos poderosos do agronegócio e dos grandes projetos 

econômicos desenvolvimentistas. 

https://www.cnbb.org.br/domingo-dia-6-tem-inicio-a-assembleia-especial-do-sinodo-para-a-pan-amazonia/
https://www.cnbb.org.br/domingo-dia-6-tem-inicio-a-assembleia-especial-do-sinodo-para-a-pan-amazonia/


Mateus Leme Educandário São José  
 

 

14/07 - Festa julina no Educandário São José às 15:30h. 

          Educandário São José.  Com o coração em festa, muita animação nos reunimos para, 

juntos: escola, família, amigos e benfeitores para celebramos “Nossa festa Julina”. Este foi um      

momento especial para apreciarmos as danças: das Crianças, do Grupo da Terceira Idade e 

saborearmos diversas comidas típicas e aproveitamos a alegria do convívio fraterno. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

E n c o n t r o  v o c a c i o n a l  

20/07    Irmã Ana Paula deu uma palestra para os jovens 

vocacionados em Betim. Que Deus ilumine estas vocações. 

 

 

 

20-07 – A fraternidade comemora o aniversário da 

aspirante Cristiana no restaurante Dona Fulo em Betim. 

Parabéns felicidades. 

 

 

 



 

Agosto 

11/08 – As Irmãs foram celebrar o dia de Santa Clara no 

mosteiro das Irmã  em BH. 

 

 

 

25/08 – As Irmãs:  Ana Paula, Maria, Aspirantes: Cristiana e Fernanda foram fazer um passeio 

em Belo Horizonte na feira rap. Veja fotos! 

 

30/08 – Missões Franciscana “Fraternidade e políticas Públicas”. Participaram, 

Irmã Maria e Aspirante Cristiane 

Que Deus abençoe este trabalho para dar frutos. 

 

31/08 – Realizou nesta Fraternidade o 

encontro das Coordenadoras da Formação 

Inicial. Estiveram presentes as Irmãs: 

Edilene mestra de Noviças, Cleide Mara e 

Leonice, mestra das Postulantes e Maria das 

Graças, Ana Paula mestra das Aspirantes e 

toda Fraternidade local. Contamos com a 

valiosa colaboração do Irmão Eladio, da 

Congregação de Nossa Senhora de Lourdes 

 



 

Setembro 

 

04/09 – Ir. Ana Paula foi participar do encontro de juniorista em Barra Mansa/ RJ.  Por este 

momento de encontro fraterno, e estudo Irmã Ana Paula deu graças a Deus. 

07/09 – Passeio no shopping Partage. Irmã Petrina, Ir. Damiana, a aspirante Fernanda e Rafael 

sobrinho neto de Irmã Graça.09/09 – Ir. Silma superiora geral chega na Fraternidade para fazer 

a visita canônica. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

10/09 – Visita Madre Geral (Irmã Silma Maria Araujo). 

Encontrou com a fraternidade Leiga, com a equipe de funcionários e com as crianças. 

 

 

Irmã Silma levou a fraternidade para um passeio no 

shopping Partage em Betim. Foi um momento de 

convivência fraterna, festiva e alegre.  Com carinho e 

gratidão, agradecemos a Deus e Madre Geral, Irmã 

Silma. 

Que Deus te abençoe sempre na sua caminhada como 

Geral da Congregação, seja feliz sempre. 

 



 

Educandário São José, especificamente o 

berçário ganhou cadeirinhas de refeição. 

Doação da  Paroquia de Santo Antônio de 

Mateus Leme, com a Forania da diocese.  

Padre Aldair, levou o projeto para reunião da 

Forania e este foi aceito. 

 Ganhamos também cadeirinhas para 

refeições das crianças do berçário, doação 

dos Irmãos Marista. 

 

 

Para que as crianças tenha mais conforto e segurança.  Obrigada Senhor pelas lindas 

cadeirinhas!  

 

11,12/09 – Bazar para ajudar nas despesas da obra missão. Contamos com a ajuda das mães de 

alunos e benfeitores, que nos doam o material.  

 

14/09 e 15/09 – Irmã Graça e Ir. Ana Paula participaram de um encontro para formação. 

  

 

19/09 – Irmãs Damiana e Maria dos Santos partiram para Petrópolis para 

participar do Encontro  



 

 

20/09 – Ir. Petrina e Fernanda foram para 

ordenação Sacerdotal de Frei Adenilton da 

ordem dos OFS 

 

 

 

  21/09 - Recebemos os pais, avós, amigos, para festejarmos a primavera. Os ambientes e 

entradas foram enfeitados com flores. 

As crianças ficaram radiantes e para fechar teve pipoca e algodão doce para todos. 

Agradecemos a Deus por essas maravilhas! 

Manhã bem fraterna, Com muita alegria! 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

No mesmo dia os guardiões e guardiãs se reuniram no auditório da escola para uma reflexão 

com o seminarista Marcelo sobre a Palavra de Deus.  

Guardiões de Nossa do Amparo 

Manhã Cultural no Educandário.  

O r d e n a ç ã o  

S a c e r d o t a l  



JACAREPAGUÁ-rJ 
Entre tantos acontecimento, bênçãos e graças, destacamos: 

JULHO... 

Tríduo em honra                                                                     

a Santo Antônio Maria Zaccaria, Fundador da 

Congregação dos Padres Barnabitas, na 

Paróquia Nossa Senhora de Loreto. 

 

 

Dia 28- Aniversário de Irmã Mara Rúbia. Que 

Deus conserve sempre a alegria de viver e o 

amor a vocação. Felicidades! 

 

 

AGOSTO... 

 

- Recebemos a Visita Geral feita por Irmã Silma. 

 

  Irmã Inês, em companhia de nossa 

benfeitora Helena e as Irmãs Terezinha 

Vieira e Tereza Cristina se fizeram presente 

no aniversário de 90 anos de Clarinha, irmã 

da Irmã Terezinha Vieira, em Casemiro de 

Abreu. 

 

 

- Visita da Cruz Missionária, em preparação do 

“Mês missionário Extraordinário (outubro 2019): 

Batizados e Enviados”. 



SETEMBRO... 

 

- Viagem de Irmã Inês para a Alemanha, onde participou 

de evento da Missão Central, tendo a oportunidade de 

visitar também Assis e Roma. 

 

 

 

Dia 09- Aniversário de Irmã Aparecida 

Monteiro. Desejamos muita saúde e paz! 

 

 

 

- Visita às famílias das crianças que ingressarão como 

alunas no Educandário Nossa Senhora do amparo em 2020. 

 

 

 

Por tudo rendamos graças a Deus. 

 

 

 

 

 

 



Colégio Maria Raythe 

 
JOGOS INTEGRADOS 

 
Iniciamos o mês de julho com a animação dos jogos integrados: “lutar com igualdade, perder 

com dignidade e, acima de tudo, vencer com humildade”. 
Foi uma semana intensa e muito divertida, independente do resultado, podíamos perceber a 

alegria de todos. Os jogos integrados fecharam com chave de ouro um semestre de muitos 
desafios e vitórias.  

 

ANIVERSÁRIO DE IRMÃ LIDISNALDIA 

 No dia 06 de agosto comemoramos com carinho, alegria e gratidão o dom da vida de 

Irmã Lidisnaldia. Que Deus a abençoe, proteja e ilumine sempre. 

 



SANTA CLARA 

 No dia 11 de agosto comemoramos o dia de  Santa Clara com a missa na Igreja dos 

nossos irmãos Capuchinhos e um delicioso almoço  na feira de São Cristóvão com direito à 

baião de dois, carne seca, aipim, farofa e churrasco misto. Precisamos valorizar mais nossos 

encontros para que a vida fraterna floresça e nos traga a alegria de estar juntas. Santa Clara, 

rogai por nós. 

 

SEMANA DA FAMÍLIA 

Em agosto, realizamos a convivência das famílias e homenagem aos pais. 
Durante uma semana, todos os dias, antes das aulas, tivemos atividades diferenciadas como: 

oração com os alunos e  famílias, rezamos o terço e hora santa pelas famílias.  
Em um período como esse, é inevitável pensar o sentido da família, que desempenha um 

papel fundamental na nossa vida. Dela, vêm os nossos primeiros exemplos. É na família que os 
valores morais e sociais serão formados e sustentarão as relações de toda a vida. 

Rubem Alves dizia: “a vida tem sua própria sabedoria. Quem tenta ajudar uma borboleta a 
sair do casulo a mata. Quem tenta ajudar o broto a sair da semente o destrói. Há certas coisas 
que têm que acontecer de dentro para fora”. 

O sentido das nossas vidas é encontrar a felicidade. Ela é tão acessível que muitas vezes nem 
a percebemos. Ela está ao nosso lado, nos gestos mais simples. Um abraço, um elogio, um 
sorriso, que fazem tanta diferença... 
“Os filhos não precisam de pais gigantes, mas de seres humanos que falem a sua linguagem e 

sejam capazes de penetrar-se o coração”, diz Augusto Cury. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



FRATERNIDADE ASILO DAS ÓRFÃS 

 

 

JULHO  

 

05- Formatura das Crianças do PROERD. 

 

 

08-12- Semana dos Jogos internos- Foram dias de alegria, entusiasmo e muitas diversões. Com 

o tema: Mais Amor por favor! 

 

12- Com muita alegria comemoramos os aniversários dos professores, funcionários e Irmãs. Foi 

realizado um café da manhã, sorteio e entregue suas lembrancinhas. 

 

 

 

 

 

 

20- Reinauguração da lavanderia. Recebemos um grande presente 

do Sr. Claudino e D. Maria Rita. Eles assumiram toda despesa da 

restauração da lavanderia. Foram feitos armários, tanques de inox, 

um banheiro e toda eletricidade foi renovada. Ficou um show. 



21-Ir. Poliana, vai a Jacareí com a Ir. Amélia, conhecer os participante da Fraternidade Leiga, pelo qual 
a mesma os acompanhará em sua formação. 

 

25- Aconteceu o encontro de preparação para os Votos Perpétuos da Irmã: Maurília e das Bodas de 

Prata e ouro. Com o Frei Sebastião Cremer... 

Saiba mais » 

 

30- As Irmãs Neide, Luiza e Maurília 

participa da Abertura do Ano Capitular. 

Tempo de graça, de estudos, reflexão, oração 

e avaliação. Momento espiritual,e fraterno, 

um Pentecostes que renova a vida da 

Congregação e a vida das Irmãs e de todos os 

que fazem parte de nossas vidas, de nossa 

história. 

 

AGOSTO 

Celebramos no dia 04, os Votos Perpétuos da Irmã Maurília e as Bodas de prata das Irmãs: Angelita, 

Terezinha e Bodas de ouro das Irmãs: Amélia e Violeta, na Capela de Nossa Senhora do Amparo, Casa 

Mãe da Congregação das Irmãs Franciscanas de Nossa Senhora do Amparo. A Missa foi presidida por 

Frei Moacir Casagrande,OFMcap e concelebrada por Frei Ariovaldo, OFM. É um tempo de muita graça 

e bênção para nossa Congregação e para a Igreja. 

 

 

 

Dia 11, Festa de Santa Clara de Assis, Nossa Congregação louva, 

agradece e bendiz a Deus o dom da vida, da vocação e da graça de 

celebrar os 25 anos de Vida Consagrada de Irmã Lúcia Catarina 

Santolin. A celebração Eucarística foi presidida por Frei Ariovaldo 

da Silva OFM, na Igreja São João Batista, Burarama/ES e Ir. Neide 

estava presente.  

                         12-17 - Semana da Família 

 

 

 

 

15- Aniversário da escola....Gratidão a Deus por tudo! Por 104 de Presença Asilo das Órfãs na cidade de 

Barra Mansa ,RJ 

http://www.franciscanasdoamparo.org.br/?p=6229


25- A Gilberta sobrinha da Ir. Neide  fez 

uma grande surpresa em comemoração dos 

seus 70 anos, organizou um almoço em 

comemoração e a fraternidade do Colégio 

do Amparo também se fez presente. 

 

 

28-  Comemoramos o aniversáio da  Ir. Neide, 

juntamente com a fraternidade do Amparo.São 70 

anos de benção e serviço a Deus e a Congregação. 

 

 

 

 

28-30- Com grande alegria tivemos a Visita da Superiora 

Geral a nossa Fraternidade, foram dias de graças, momento de 

reflexão e partilha. E finalizamos com um almoço em 

Penedo.Obrigada irma Silma pela sua presença simples e 

amiga em nossa fraternidade. 

 

SETEMBRO  

 

 

Nos dias 05 a 08/09/2019, no Sítio Nossa Senhora 

do Amparo, em Barra Mansa/RJ, aconteceu o 

encontro de Junioristas e das Irmãs de até 10 anos 

de Votos. O encontro foi assessora por Irmã 

Susana Maria Rocca, Com o tema: Resiliência. 

 

 



 

12- Abertura do Mês da Bíblia. As 

crianças fizeram uma singela apresentação 

com o cântico" Toda Bíblia é 

comunicação. De um Deus de amor. De 

um Deus irmão, é feliz quem crê na 

revelação quem tem Deus no coração!" 

 

 

22- Realizamos mais uma vez o   Churrasco beneficente. 

 

 

 

 

 

 

 

 

28- Comemoramos com alegria os aniversários das Irmãs: 

Rossana e Poliana. Demos graças a Deus pelo dom de suas 

vidas. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

JULHO 

RETORNO AS AULAS COM OS PROFESSORES E FUNCIONÁRIOS 

Nada melhor do que iniciar o segundo semestrecom Santa Missa celebrada por Frei Vitório 

Mazzuco que em seguida nos presenteou com uma palestra sobre a Pedagogia Siqueirana, 

trabalhando o tema:"A Espiritualidade e a Mística do Educador Siqueirano frente aos desafios 

do mundo moderno". 

 

Dia trinta e um de julho nossos alunos retornam às aulas! 

Foram recebidos com abraços e muito carinho pelos professores e funcionários que os 

aguardavam no pátio do Colégio. 

 

“Tudo que você pensa e sofre, dentro de um abraço se dissolve.”  

(Martha Medeiros) 

NOTÍCIAS DO CNSA -BM 



MICHELI TAVARES-  VIDA E OBRA de  Pe. SIQUEIRA EM PORTUGAL 

Micheli Tavares, assessora pedagógica do Colégio Nossa Senhora do Amparo em Barra Mansa, esteve 
em Portugal e Espanha apresentando a Vida e Obra do padre Siqueira. 
ISCHE - InternationalStandingConference for theHistoryofEducation - Porto - Portugal 
CEINCE - Centro Internacional de la Cultura Escolar - Sória - Espanha. 
A pesquisadora vem identificando o carisma Siqueirano e trabalhando no referido Colégio um 
alinhamento da educação Siqueirana às demandas atuais. 
 

 

Todos os alunos do Fundamental das séries finais e Médio participaram do Sabadão no Colégio.Foi um 

dia de descontração. Com muito entusiasmo participaram dasoficinas de:Capoeira, Dança, Vídeo 

game, Skate, Queimada, Câmbio, Futsal, 3x3 basquete, Xadrez, Tênis de mesa, Futmesa, Badminton, 

Slackline, Estafeta (corridas). 

 
 

As Professoras do Fundamental das séries iniciais desenvolveram o Projeto “Viagem pelo mundo da 

Literatura”.  Foi um excelente trabalho! Os educandos nos encantaram com as várias apresentações. 

 

Escolher qual profissão seguir é uma tarefa árdua para os alunos do 3º ano do Ensino Médio! No dia 

04/07, o Colégio proporcionou aos alunos uma mesa redonda com profissionais de várias áreas para 

https://www.facebook.com/ColegioAmparo/photos/pcb.2794217077318027/2794215057318229/?type=3&__tn__=HH-R&eid=ARBlLV_OgiEJfkjakISH2KkQ8KdOQ-ZVkQATp3sDRtn8ZtBE9Es3XA1PNTj2ZbqjP7XNtTlP93awrarx&__xts__%5B0%5D=68.ARCGW3Rt3QNrT4VCOXC8UnjerBVzqN7SO1PxMXV-taBPc9O7392beFZMBHTXI7j0RxCZdcxjcGBIsY8yd6__T2vDYnNAnTxWMgyZ2iwaitRAs4yJWA4s4P5umnFf0UQpVvmvOQVBmYn9nAMOtokavUn_DjgUO4fDa61DPaF-wFhYx39XqXMhogp5u5LxUG6pzPcQ6ckL0l3ZJEV0--PluGpOhbpy0SnvUD3j0YXZvbSzgLPSnRZQYfnPD08kBhcKeiqhghqI6gR4DdH9Ib27GvbB8dgtYOxIjTcaMcZSEXOfHwsqyIdDL2Q-weZ9irxOdthJDM1P82rwXAEskxW8S8Q03Q
https://www.facebook.com/ColegioAmparo/photos/pcb.2794217077318027/2794215057318229/?type=3&__tn__=HH-R&eid=ARBlLV_OgiEJfkjakISH2KkQ8KdOQ-ZVkQATp3sDRtn8ZtBE9Es3XA1PNTj2ZbqjP7XNtTlP93awrarx&__xts__%5B0%5D=68.ARCGW3Rt3QNrT4VCOXC8UnjerBVzqN7SO1PxMXV-taBPc9O7392beFZMBHTXI7j0RxCZdcxjcGBIsY8yd6__T2vDYnNAnTxWMgyZ2iwaitRAs4yJWA4s4P5umnFf0UQpVvmvOQVBmYn9nAMOtokavUn_DjgUO4fDa61DPaF-wFhYx39XqXMhogp5u5LxUG6pzPcQ6ckL0l3ZJEV0--PluGpOhbpy0SnvUD3j0YXZvbSzgLPSnRZQYfnPD08kBhcKeiqhghqI6gR4DdH9Ib27GvbB8dgtYOxIjTcaMcZSEXOfHwsqyIdDL2Q-weZ9irxOdthJDM1P82rwXAEskxW8S8Q03Q


que tirassem suas dúvidas e conhecessem melhor as profissões. Muitos dos profissionais eram ex-

alunos do Amparo, o que causou muito orgulho!  

Para encerrar,o CIEE fez uma palestra sobre marketing pessoal. 

 
 

Nossos alunos foram conhecer o Centro Universitário UNIFOA, visitaram os laboratórios de Medicina 

morfofuncional, Patologia, Microbiologia e anatômico, também o tribunal de júri do curso de Direito, 

os laboratórios de Odontologia, Engenharia, Jornalismo e Educação Física. 

 

No dia trinta de julho na abertura do XXI Ano Capitular, nossa fraternidade foi representada por irmã 

Sonia. 

AGOSTO MÊS VOCACIONAL 

Irmã Justiniana, Irmã Sonia e Irmã Jéssyca participaram das celebrações de Bodas das irmãs: Violeta, 

Amélia, Angelita, Terezinha e Profissão Perpétua de Irmã Maurília. 

Irmã Justiniana participou da comitiva que foi para Burarama – Espírito Santo com a missãopreparar os 

conterrâneos de Irmã Lúcia Catarina para a celebração de seus votos Perpétuos. 

No terceiro domingo “Dia dos Religiosos”, realizamos nosso retiro mensal e encerramos nos 

confraternizando com as irmãs do Asilo. 

  

https://www.facebook.com/ColegioAmparo/photos/pcb.2773500846056317/2773498072723261/?type=3&__tn__=HH-R&eid=ARBVrfZMYYnc08xFy0gG32LkPY12V_rnNDWlVdEpdAU_6c2B_65VITVWFM506Eya7tjWOmdOtl6iywBA&__xts__%5B0%5D=68.ARDHTcah6AY2e7Xt1hWdYalQFDg4mZK6WmjQuoS2LGQZlU8u1fTY6AdjEYRlZsyscYtB5_dK03t83tcMEL0oZocf2hYLbKwY2ZnUe6QYgdy_u1TkeEIqOuemQZc8PVZni5xSSaaSLwTRThj7BySUNZ8ikzF-hsMgTDXQPCMSWxALD6z2mG0kSjzFsAC1R-WkYdYNLYxxWGyxH8OSIYv6pQ5ZTEIztVFbjsYM8IYwb8C1u63f-_ZY9Zq6gmvyPs1_wH4aWdc_h3M6Fb01XLlvchXnPcm3hONeOSFKMS_x0KGdo2-o5n2m_E3v6l-RgcozjFxBV0TUB-zQJF5YLlfO9F_NXQ
https://www.facebook.com/ColegioAmparo/photos/pcb.2773500846056317/2773498072723261/?type=3&__tn__=HH-R&eid=ARBVrfZMYYnc08xFy0gG32LkPY12V_rnNDWlVdEpdAU_6c2B_65VITVWFM506Eya7tjWOmdOtl6iywBA&__xts__%5B0%5D=68.ARDHTcah6AY2e7Xt1hWdYalQFDg4mZK6WmjQuoS2LGQZlU8u1fTY6AdjEYRlZsyscYtB5_dK03t83tcMEL0oZocf2hYLbKwY2ZnUe6QYgdy_u1TkeEIqOuemQZc8PVZni5xSSaaSLwTRThj7BySUNZ8ikzF-hsMgTDXQPCMSWxALD6z2mG0kSjzFsAC1R-WkYdYNLYxxWGyxH8OSIYv6pQ5ZTEIztVFbjsYM8IYwb8C1u63f-_ZY9Zq6gmvyPs1_wH4aWdc_h3M6Fb01XLlvchXnPcm3hONeOSFKMS_x0KGdo2-o5n2m_E3v6l-RgcozjFxBV0TUB-zQJF5YLlfO9F_NXQ


Dia vinte e um de agosto, Irmã Sonia e Coordenadoras Pedagógicas foram a Fortaleza com o objetivo 

de conhecer o sistema SAS e o Colégio Ari de Sá. Após longo período de negociação foi firmado 

contrato de fidelidade por um ano. 

 

 

No dia vinte e cinco as Irmãs das duas fraternidades festejaram os 70 anos de vida de Irmã Neide. O 

Almoço foi organizado pela própria sobrinha de irmã Neide, Gilberta Arruda que veio só para prestigiar 

a tia.Ainda em comemoração ao aniversário de irmã Neide,todo o grupo de irmãs e visitantesfoi 

assistir a uma apresentação do circo de Marcos Frota em Volta Redonda. 

  

Após visita canônica de irmã Silma no Asilo das Órfãs,nossas fraternidades, fomos almoçar em Penedo 

no famoso restaurante “Rei das Trutas.” Foi uma tarde de descontração e muita alegria. 

  

Ainda neste mês o colégio Nossa Senhora do Amparo recebeu a visita da psicóloga Pâmela Damascena 

Oliveira, que abordou com os alunos do Ensino Fundamental séries finais o tema Bullying e suas 

consequências. Foi discutindo com eles a importância de se pensar no contexto social, cultural e 

familiar, buscando possíveis soluções para o problema. Em seguida recebemos também o Centro de 

Valorização da Vida (CVV), que com outras turmas trabalhou sobre a importância do viver bem e ser 

ter uma vida saudável. 

 

 

 

 



COMEMORAÇÕES DIA DOS PAIS 

A nossa manhã de Sábado, dia dezessete de agosto,foi recheada de muito amor na nossa 

comemoração pelo Dia dos Pais. ❤ Foi uma manhã cheia de surpresas e alegrias. Os pais 

participaram juntos com os filhos da várias oficinas oferecidas pelo Colégio.   

 

 

SETEMBRO 

Chegou o tão sonhado dia!  XIX Bienal do Livro Rio! 

Nossos educadores e educandos foram seencantaram com a diversidade de cultura,conhecimento e 

Literatura.Eles foram motivados para ampliaro conhecimento com a imensidão de oportunidades 

oferecidas peloslivros, participar da extensa programação cultural, ampliar e solidificar amizades, além 

de conhecer novos autores, realizar sonhos, expandir nova forma de pensar e agir... 

 

 
 

Irmã Justiniana e Irmã Tatiana participaramda Palestra de Leandro Karnal emVolta Redonda. 

  

https://www.facebook.com/ColegioAmparo/photos/pcb.2936351553104578/2936347523104981/?type=3&__tn__=HH-R&eid=ARAvvWusj06nn4vQgZmDnNqSJ63KEdrQ-JUocNR6cffza4dWCD6eZqx_M_-7T4jMZgQN2nexhJPZKNCE&__xts__%5B0%5D=68.ARBs6Ht1cgaFC9G-7DvlzPT1tB1l0_SUwyWFuNV9ebZegL3EO9fg4TdxODgd9D8zp59SWJcCJziDo_gdFCr6WHRhjEx5RgBTEJBpFOFDeEZxTv2tgBneyZRGdShWrjJy1Z38jXAzPOM8SgEbgHFzwwHvtps5GEU8g9TD1-9gv3r6G1psXN2u4gOTDT65Cku1R00dNKR_1KKsKfGs46b_51K9kkUp9dgcliUsPBpd-n0VkmfETBb8Ycx34sJZRbOsTuoNKMfzfebcNQ0Eu6oxp_ghRpER70pC_i7tKcix7vY5hRvjNLNv-A6hHVmwfOH-mq4SiQkEReEbxfeo2j90C5RHFA
https://www.facebook.com/ColegioAmparo/photos/pcb.2936351553104578/2936347523104981/?type=3&__tn__=HH-R&eid=ARAvvWusj06nn4vQgZmDnNqSJ63KEdrQ-JUocNR6cffza4dWCD6eZqx_M_-7T4jMZgQN2nexhJPZKNCE&__xts__%5B0%5D=68.ARBs6Ht1cgaFC9G-7DvlzPT1tB1l0_SUwyWFuNV9ebZegL3EO9fg4TdxODgd9D8zp59SWJcCJziDo_gdFCr6WHRhjEx5RgBTEJBpFOFDeEZxTv2tgBneyZRGdShWrjJy1Z38jXAzPOM8SgEbgHFzwwHvtps5GEU8g9TD1-9gv3r6G1psXN2u4gOTDT65Cku1R00dNKR_1KKsKfGs46b_51K9kkUp9dgcliUsPBpd-n0VkmfETBb8Ycx34sJZRbOsTuoNKMfzfebcNQ0Eu6oxp_ghRpER70pC_i7tKcix7vY5hRvjNLNv-A6hHVmwfOH-mq4SiQkEReEbxfeo2j90C5RHFA


Também neste mês realizou-seno Sítio do Colégio, o encontro das Irmãs Junioristas de até dez anos de 

Vida Religiosa. Momento forte para reflexão e troca de experiências. 

 

  
O CNSA propaga concessão debolsas sociais no próprio SITE. Este ano 404interessados se inscreveram 
e no sábado dia vinte de setembro realizamos as provas para alunos que comprovem baixa renda 
familiar possibilitando o ingressono Colégio. 

  
Irmã Verônica e irmã Tatiana foram a Petrópolis para participar do encontro das Irmãs que pertence 
ao grupo de onze a vinte cinco anos de vida Religiosa Consagrada a serviço do Reino. 
 

 

O aluno Matheus Augusto de Faria 
Morais, motivo de orgulho para todos 
nós,se destacou entre os dez finalistas 
do Programa Redação Nota 10, concurso 
promovido pela TV Sul fluminense. 

 

  

Irmã Veronica e coordenadoras pedagógica do Colégio estiveram presente na UERJparticipando da 

sessão em que Micheli Tavares defende sua Qualificação para o doutorado. 

Título: “A Obra do Pe. Siqueira para a educação da pobreza: A mais desvalida, a do sexo feminino.” 

 

Louvando e agradecendo a Deus encerramos mais uma etapa da missão que o Senhor nos confiou de 

sermos Amparo, aqui nesta realidade desafiadora de Barra Mansa. Que Maria nossa Mãe nos cubra 

sempre com seu manto sagrado.  

 

 



 

 

No dia 07/07 oferecemos um almoço para nos 

despedirmos das Irmãs de São José de Cluny 

que neste mês encerraram suas atividades na Creche Ciju. Estavam presentes também as Irmãs 

Mensageiras do amor Divino. Deus a abençoe as irmãs em sua nova missão! 

À noite participamos da Missa de despedida e Ação de graças pelos 46 anos da presença das 

Irmãs de Cluny em Sacramento. Foi lida a carta da Provincial em agradecimento ao povo 

Sacramentanos, seguida de outras homenagens das pastorais e movimentos e das autoridades 

municipais.  

 

Por ocasião das férias de Irmã Dorinha e do retiro anual 

de Irmã Glória, nossa fraternidade recebeu no dia 25/07, a postulante Solange. A 

mesma ficou alguns dias fazendo companhia para em nossa fraternidade para Irmã Fátima. Obrigada pela 

presença fraterna. Nossa gratidão a fraternidade de Monte Carmelo! 

******************************************************* 

Dia 05/08 – Retornamos com as atividades na Creche. Com 

alegria acolhemos nossas crianças, monitoras e funcionários 

para mais esse semestre. Que Deus nos abençoe!  

 

 

 

 

 

 

 

Nos dias 10 e 11/08 fomos à Conquista para celebrarmos o 3º dia do 

tríduo e o dia de Santa Clara de Assis.Tivemos um festivo almoço 

de confraternização. Viva Santa Clara!  

 

 

 

 

 



 

 

Aconteceu no dia 12/08 a festa em comemoração ao dia dos pais. Iniciamos acolhendo à todos  e fizemos 

um momento  de oração com a participação de todas as crianças. Logo após os pais foram convidados a 

se dirigir para as salas, onde receberam uma homenagem  e ao final, foi oferecido o café da manhã juntos 

com as crianças. 

 

No dia 24/08 

participamos da 

abertura do 

bicentenário de 

Sacramento. 

Fizemos uma 

caminhada ecumênica saindo da Prefeitura 

Municipal até a Basílica. A bandeira da cidade foi 

conduzida pelas Irmãs Religiosas: Irmãs 

Franciscanas de Nossa Senhora do Amparo e 

Irmãs Mensageiras do Amor Divino e o Andor de 

Nossa Senhora do Santíssimo Sacramento foi 

conduzido pelas autoridades. Estava presentes O Prefeito, os vereadores o Padre Ricardo, várias 

autoridades e o povo sacramentana. Após a caminhada, houve bênção solene do Santíssimo Sacramento 

sobre a cidade na porta da Basílica  e em seguida a Santa missa.  

 

 

 

 

 

 

Em 25/08 

participamos de 

um almoço 

festivo pelo dia 

da VRC na casa 

das Irmãs do 

Amor Divino.  

 

Estavam presentes o Padre Ricardo e as Leigas Consagradas. “Onde estão os religiosos há sempre 

alegria”! À noite participamos da missa e recebemos homenagem do Padre Ricardo e comunidade. 

 

 



 

 

 

 

No dia 28/08 Irmã Dorinha participou de uma palestra com o tema: Neurociência 

e Educação – Os transtornos Específicos de Aprendizagem. A mesma aconteceu 

na Casa da Cultura Sergio Pacheco. Palestrantes: Fernando Cordeiro Calil e 

Michely Sabatini, do Instituto Avivar.  

 

 

 

No dia 04/09 Irmã 

Dorinha participou da XII Conferência Municipal 

de Assistência Social. A conferência foi realizada no Auditório do Centro Administrativo Clanter Scalon. 

Tema: “Assistência Social: direito do povo, com financiamento público e participativo”. Lema: “Nas 

Minas o SUAS é das Gerais”. Tivemos palestras, trabalhos em grupos com elaboração de propostas de 

acordo com os três itens: Eixo I – Os desafios para consolidação do SUAS frente aos impactos da crise 

financeira da União, do Estado e dos Municípios, à Emenda Constitucional nº 95, à proposta de Reforma 

Previdenciária e à Reforma trabalhista; Eixo II -  A Rede de Proteção Social do SUAS (Sistema Único 

de Assistência Social) e a relação com órgãos de garantia de direito; Eixo III -  Democracia 

participativa, controle social e protaganismo do usuário do SUAS – “Nada sobre nós, sem nós”. Nessa 

ocasião foi eleito os novos membros do Conselho de Assistência Social de Sacramento.  

 

 

No dia 10/09 recebemos nossa Irmã Dores que ficará conosco por algum 

tempo enquanto a casa de Conquista estiver em reforma. Que alegria para 

nós. Seja bem Vinda! 

 

 

 

Irmã Dorinha participou do Encontro da 

VRC nos dias 19 a 22/09 em Petrópolis. O 

encontro foi assessorado por Irmã Susana –

MCRT. Tema: Relações humanizadoras sob 

o olhar da Resiliência. Foram dias de oração, 

partilha da vida e de busca de compreender 

que a resiliencia se tece nas escolhas diárias. 

Minha gratidão a Congregação! 



 

FARO 

NOTÍCIAS...  
JULHO – Irmã Violeta vai a Petrópolis participar do Encontro de Revigoramento, em preparação a seu 

Jubileu de Ouro junto às nossas Irmãs que também faziam parte do grupo das Jubilandas, o Encontro de 

Revigoramento em preparação a Festa aconteceu de 25 a 28 em Petrópolis. Louvado sejas meu Senhor 

pela perseverança de nossas Irmãs. 

 

Dia 12 a Ir. Gorete viaja para participar de um curso para (Missionários na Amazônia), promovido pelo 

IPAR (Instituto de Pastoral Regional), em Belém do Pará. O Curso aconteceu de 15 a 27 de Julho com a 

carga horária de 100h, todos os participantes saíram com seus certificados. A saída Missionária é o 

paradigma de toda obra da Igreja. Nós Missionários devemos desaprender, para aprender com eles (os 

povos) e reaprender para podermos construir uma nova história, respeitando assim seus costumes e 

culturas e tradições. Foram dias de formação, partilha, convivência e troca de experiências. Obrigada 

Senhor por mais essa oportunidade, obrigada a Congregação na pessoa da Ir. Silma pela confiança. 

 

Após participar dessa formação, em Belém, Ir. Gorete viaja para Petrópolis, e participa do Retiro anual 

da Congregação. Ao término do Retiro vai de Férias para a casa de sua Família. Louvado sejas nosso 

Senhor Jesus Cristo por tantas maravilhas. 

 

Ir. Gorete e Ir. Violeta participam da abertura do XXI Capítulo Geral em Petrópolis na Casa Mãe, 

momento de reencontro alegria e rejuvenescimento das forças para darmos continuidade a nossa 

Missão com mais empenho zelo e dedicação. 

 

AGOSTO 

 Dia 04, Tivemos a graça de fazermos a abertura do Mês Vocacional em duas Comunidades, às 9h da 

manhã na Celebração da Palavra na Comunidade de Nossa Senhora de Nazaré, montamos um Cantinho 

Vocacional com várias propagandas vocacionais. Às 19h na Missa na Matriz de São João Batista, em que 

os responsáveis foram os Casais da Pastoral Familiar, Irmã Vera fez o comentário inicial para entrada do 

P. Antônio Celebrante, os leitores e a Pastoral Familiar. Após a entrada cantamos um canto Vocacional 

para recebermos da Sagrada Família, que veio trazida por um casal, foi dado enfoque ao berço das 

vocações, pela Sagrada Família e os casais que a levava. Louvado sejas meu Senhor pelas vocações. 

 



Dia 18, às 20h com muita alegria participamos das homenagens feitas na Matriz pelos comunitários para 

a Ir.Violeta em comemoração aos seus 50 anos de Vida Religiosa, tempo de pura doação e serviço com 

amor à Missão. Ao término da Celebração da Palavra nos dirigimos ao Salão Paroquial para mais 

homenagens e um delicioso lanche, partilha de dons, trazidos pelos comunitários de todas as 

comunidades que compõe a Paróquia São João Batista. Obrigada Senhor por mais essa conquista em sua 

presença. 

 

 DIA 19 aniversário da Irmã Vera alegremente tomamos o café da manhã, o almoço foi uma surpresa 

combinada com os comunitários da Paróquia São João Batista, tivemos a alegria em ter em nossa 

Fraternidade a presença das Irmãs de Nhamundá, foi muito bom foi boníssimo, te louvo e agradeço 

Senhor pelo dom da vida e pela oportunidade que minha Congregação vem me dando. Recebi também 

homenagens após a Celebração das 19h30 na Comunidade S. Pedro com um bolo grande que foi 

partilhado para umas 50 pessoas... 

 

DIA 31 Irmã Vera acompanha a pedido do Pároco P. Antônio O Frei Joel e as Irmãs  Lúcia e Ruthe que 

vieram de Óbidos, para se reunirem com a secretária da saúde e fecharem as datas para o atendimento 

da população. Foi um encontro muito produtivo conseguimos marcar e fecharmos as datas para o 

atendimento, ficando assim determinado: o Barco chegaria para Faro no dia 21 logo cedo e ficaria 

atendendo até dia 26, porém em Faro seria dois dias e os outros dias nas Comunidades mais distantes. 

 

SETEMBRO 

Dias de 05/09 a 08/09 2019, Ir Gorete participa do I Encontro da Juventude Franciscana do Amparo, em 

Barra Mansa no Sítio do Colégio. A Assessora foi a Ir. Susana Maria Rocca Larrosa. Que bom podermos 

nos reencontramos sempre com nossas irmãs para juntas renovarmos as energias e vivermos com amor 

a Missão a nós confiada. 

 

Dia 08 Aconteceu a Gincana Bíblica na Paróquia São João Batista articulada pela Ir. Violeta, e vivida com 

todas as Catequistas e catequizados. Uma tarde muito proveitosa com bingos, lanches e muito 

entretecimento. Obrigada Senhor por mais essa oportunidade. 

 

De 21 a 23 Ir. Vera Lucia participa do Encontro de Revigoramento em Petrópolis na Casa Geral, a 

assessora do Encontro foi a Ir. Susana Maria, o tema trabalhado foi Relações Humanas sobe o olhar da 

Resiliência. Graças a Deus nosso Encontro foi muito bom, não apenas um encontro, mas sim um 

reencontro para partilharmos saberes e experiências e aprendermos a aprender a convivermos com as 

novidades da vida na Missão de Amparo com amor. Obrigada meu Deus!   

 

De 21 a 26, Tivemos a graça de receber em nossa Paróquia o Barco Hospital Papa Francisco, que veio 

com várias especialidades, para atender os povos ribeirinhos e indígenas, atendemos no total de 1008 

pessoas. Obrigada Senhor por tudo. 

Fraternidade Nossa Senhora do Amparo- Faro/ Pará. 



 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Nos dias 12 e 13 de julho realizou-se em nossa Escola o 

ECC, em comunhão com a Igreja local, a Paróquia Santa 

Rita de Cássia,demos nossas pequena contribuição para a 

evangelização das famílias. 

ECC - Encontro de Casais com Cristo 

Irmã Daniele e Ir.Luzinete participaram do Encontro 

inter-religioso realizado no auditório da Faculdade 

UNITER, esse encontro foi em comemoração  aos 

800 anos do Encontro de Francisco com o Sultão. 

FFB de Alagoas 

No dia 19/07 os alunos do Ensino Fundamental(6º, 7º 

e 8º) participaram de uma aula de campo.Trabalhar 

com projetos significa uma transformação para os 

alunos, na qual eles passam a executar atividades de 

aprendizagem direcionadas. 

Aula de Campo em Penedo-AL 

Dia 30/07  as  Irmãs: Ana Maria, Angelita e Cleusa 

participaram da Abertura do Ano Capitular. Que o 

Espírito Santo de Deus nos ajude a viver esse tempo 

como um verdadeiro PENTECOSTES. 

 

Abertura do Ano Capitular 

Aproveitando o 4º domingo para passear na 

Feira do Artesanato na Pajuçara. 

Obrigada Senhor!!! 

 

 

Passeio Comunitário  

Dia 26/07 os alunos do 9º Ano  e Ensino Médio 

foram para uma aula de campo  na cidade 

considerada um dos mais importantes pólos de 

tecnologia da informação do país. 

Aula de Campo em Recife 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Após um tempo de maior reflexão e  oração  em 

Petrópolis, Irmã Angelita  celebra seu JUBILEU 

de PRATA na Casa Mãe. 25 anos de doação ao 
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Dias 09, 10 e 11 de agosto aconteceu o Encontro de 

Evangelização do Ensino Médio. Momento de 

encontro pessoal dos nossos jovens  com Deus. O 

tema refletido foi: PELO TEU PODER RENASCER. 

VPC- Volta pra casa  

Bodas de Prata  

Dia 17 de agosto as Irmãs: Maria Luiza, 

Luzinete e Daniele participaram da linda 

CELEBRAÇÃO EUCARÍSTICA  em Ação de 

Graças pelos 90 ano do AMPARO de Surubim. 

Festa dos 90 Anos!!!! 

De 22 a 24 de agosto Ir.Cleusa participa, em 

Brasília, da Assembléia  Geral Ordinária da 

CFFB  a qual foi eleita presidenta do Conselho 

Diretor. Que Nossa Senhora do Amparo a cubra 

com seu manto  e a guie neste serviço de amor e 

doação. 

FFB Nacional 

De 05 a 08 de setembro as Irmãs: Daniela e Daniele 

participaram do Encontro de Formação em Barra 

Mansa, a qual o tema abordado foi RESILIÊNCIA, 

AFETIVIDADE E SEXUALIDADE.  

Juventude Franciscana do Amparo 
Dia 31 de agosto juntamente com as Irmãs de 

Surubim realizamos um encontro vocacional. 

 

"Enviai Senhor operários para a vossa messe" 

Pastoral Vocacional 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Dia 02 de setembro celebramos o Dom da vida 

das Irmã: Luiza, Luzinete e Daniele. Louvado 

seja Deus pelos as inúmeras graças e bênçãos 

concedidas pelo o nosso bom DEUS.    

Celebrando a VIDA! 

 

Neste ano o tema desenvolvido em nossa  Exposição 

Artística Literária foi: Cultura nordestina: seus 

desdobramentos e as efetivas e concretas contribuições 

alagoanas. Foi um SHOW! 

Expoartlit  2019 

Após estudar e refletir sobre  a triste realidade 

do solo no  Bairro do Pinheiro, aqui em Maceió, 

os alunos do Ensino Médio foram submetidos ao 

desafio de elabora textos e participarem do 

nosso Concurso de Redação, veja os nossos 

VENCEDORES! 

Concurso de Redação Nosso aluno Miguel Chicuta mais uma vez sobe ao 

pódio nos JOGOS ESTADUAIS  DE ALAGOAS. 

PARABÉNS!!!!! 

Campeão no JEAL 

Dia 28 de setembro Irmã Cleusa representa  a Família 

Franciscanas do Brasil, na Mesquita da Misericórdia - 

São Paulo,  em um encontro de comemoração pelos 

800 anos do Encontro de São Francisco com o Sultão 

AL - MALIK AL KAMIL . 

 

 

CFFB NACIONAL 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Bom é louvar ao SENHOR nosso Deus ........ 

A graça de Deus é insondável e o seu amor é infinito. Sou 

grata a Deus e a Congregação pela oportunidade  de 

trilhar caminhos favoráveis ao meu crescimento 

formativo. 

Nos dias 26, 27, 28 e 29 participei da 2ª etapa do 

PERPÍNTER em Salvador -BA, o tema refletido pela 

assessora Anette  Ravena  foi: Celibato Consagrado:  Uma 

alternativa diferente. O encontro foi muito positivo e 

formativo para minha caminhada discípula. 

                                                          Irmã Daniela Roque 

Perpínter 



 

CANAAM 
 
 
JULHO 
 
Irma Zoé participa em Petrópolis do retiro anual realizado pela Congregação, 
de 15 a 20 de julho, Irmã Martinha também participa do retiro realizado aqui no Ceará na casa de retiro 
Monte Alverne em Guaramiranga. Um retiro diferente, realmente um revigoramento dizia Irmã 
Martinha. com o assessor: Frei Bernardo - ofm 
 
 
AGOSTO 
 
Em agosto nos preparamos para celebrar a festa do Sagrado Coração de Jesus em nossa paróquia nos 
dia 09 a 25. 
 
 
SETEMBRO 
 
Irmã Eleniza participou em Petrópolis do revigoramento para as Irmãs de votos de 11 anos a 24 anos. 
Tivemos momentos bons de ser vivido. Tempo de graça na vida daquelas que se dão a oportunidade de 
crescimento. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



FRATERNIDADE DE NOSSA SENHORADO AMPARO 

Nhamundá/AM 
  

 

 

 

 

É uma bênção fazermos memória da nossa 

história e perceber o grande amor de Deus nos 

conduzindo e a nossa capacidade humana de 

progredir na dinâmica da fé diante dos desafios que 

a vida nos presenteia. 

 

 Navegando em novos rios Irmã Soliane participou do Fórum Franciscano que aconteceu 

em Manaus de 04 a 06 de julho; impulsionada a dar respostas corajosas à missão abraçada; 

lançou mão de todas as possibilidades e recursos para chegar a tempo de participar da nossa 

missão diocesana junto com os seminaristas da Diocese de Patos de Minas, que vieram como 

Igreja em saída pisar o solo sagrado e respirar o ar puro da nossa região amazônica. De 07 a 14 

de julho fechamos nossa casa e abrimos nosso coração para entrar e conviver com as famílias 

que residem em nossos interiores. Foi uma semana “santa” para o nosso crescimento humano e 

espiritual. Nos deparamos com situações que colocaram nossas verdades em teste e como Paulo 

fizemos a experiência: “não sou eu que vivo, é Cristo que vive em mim.” 

 

 A realidade da evangelização na Amazônia nos desafia... e um dos grandes desafios é a 

catequese de crianças e adultos. “A messe é grande mas os operários são poucos”. E os poucos 

que temos carecem de “formação” para serem formadores de uma identidade religiosa que ainda 

lhes falta. Nossa paróquia tem feito todo um esforço para oferecer aos nossos catequistas uma 

base de conteúdos, experiências e vivências que possibilitem aos mesmos conduzir as crianças, 

adolescentes e jovens no itinerário dos Sacramentos. Contamos com o apoio de um casal da 

Diocese que nos ajudam na formação. Estiveram conosco nos dias 20 e 21 de junho realizando 

oficinas e tirando as dúvidas dos catequistas. 

 

 Com muita resiliência estamos tecendo novos caminhos na identidade religiosa da nossa 

comunidade. Irmã Soliane com muito zelo e dedicação se empenha na formação da Equipe de 

liturgia; nossa Festa da Padroeira: Nossa Senhora da Assunção, foi marcada por uma mística 

devocional muita rica: terço, ofício de Nossa Senhora, Ladainha, leitores bem preparados, os 

cantos ensaiados com antecedências, as equipes integradas e o mais importante: a visibilidade da 

espiritualidade mariana. 

 

 Como uma “jovem mãe” ela acompanha a vida dos sessenta coroinhas da paróquia, na 

formação litúrgica e integral. Esse acompanhamento é digno de louvor! Tem sido uma escola 

de resiliência para a nossa fraternidade e principalmente para a Irmã Soliane. Também está 

presente na caminhada da Pastoral da juventude e vocacional, como integrada nas diversas 

pastorais e movimentos.  

 

 

Da graça de viver e 

progredir em 

resiliência... 

 



 Como temos muitas pastorais para acompanhar temos que ser resilientes para dar conta 

de não nos desgastarmos tanto. Nem sempre somos compreendidas! Mas a missão requer 

dedicação! As pessoas depositam muita confiança em nosso trabalho. Se sentem mais seguras 

quando estamos junto com elas. 

 

 Irmã Páscoa se empenha muito no acompanhamento das CEB’s, Pastoral familiar, 

Pastoral da criança, visita às famílias... 

 

 Tivemos um mês de setembro rico da Meditação da Palavra de Deus nas CEB´s, 

muitos retiros no interior, e muita garra para dar conta; pois Irmã Soliane se encontra ausente 

desde o início de setembro e só retorna no dia 20 de outubro, em virtudes do encontro de 

juniorista, férias e ENEs. 

 

 Precisei me ausentar para participar do encontro das Irmãs de 11 a 25 anos de votos e 

também participei de um encontro do Apostolado da Oração em Itaicí/SP, nos dias 24 a 26 de 

setembro, chegando em casa no dia 28. Foi uma luta para eu conseguir chegar em casa nessa 

data, pois eu havia me comprometido com os catequistas da paróquia que iria dinamizar a noite 

bíblico cultural e no dia seguinte, tivemos o Rito de entrega da Palavra de Deus para algumas 

turmas da catequese. Parece coisa simples, mas para eles(os catequistas) e para o pároco é muito 

importante a presença das Irmãs nesses eventos.  

 

 Deus seja louvado pela missão que Ele nos confia e pala capacidade de resiliência que 

Ele nos reveste! 

Irmã Josina Sousa de Lima, cfa 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Missão franciscana do amparo – Angola 

 

 

Irmã Silma esteve visitando a Missão em Angola e com 

ela veio Irmã Cacilda proporcionando à nossa 

Fraternidade momento de oração, reflexão, alegria do 

encontro. Obrigada Irmãs! 

 

 

 

 

 

 

 

 No dia 18 de julho Irmã Aparecida viaja ao Brasil para tratamento de 

saúde. Após consulta médica e exames, retorna à missão com a saúde 

restabelecida.  

 

 

 Dia 21 Irmã Lúcia viajou para o Brasil a fim de celebrar o Jubileu de Prata e em férias 

visitar sua família. 

 

 Irmã Jovina veio fazer companhia para Irmã Angela chegando em Angola dia 6 de 

agosto. Logo após no dia 10 as aspirantes foram passar a pausa pedagógica com seus 

familiares.  

 

 Nos dias 15 a 18 de agosto aconteceu na diocese de Viana, o Primeiro Congresso Nacional do Clero. A 

Paróquia São Francisco de Assis, sede da Diocese organizou, junto a movimentos e Religiosas da 

Paróquia dois dias intensivos de Adoração ao Santíssimo Sacramento para o bom êxito do mesmo. As 

Irmãs do Amparo e as Irmãs Mercedárias foram escaladas para o dia 16 a tarde. Irmã Angela e Irmã Jovina 

fizeram parte da mesma. 

 

 No dia 20 de agosto a Rede de Supermercados Shoprit proveniente 

da África do Sul, iniciou um serviço de distribuição de sopa para os 

alunos da nossa escola (em média 3 vezes por semana). 



 

 No dia 3 de setembro nos alegramos com o retorno de Irmã 

Aparecida em nossa Fraternidade para continuar a sua missão, 

graças a Deus recuperada da saúde. 

 Dia 08 de setembro tivemos a alegria de receber em nossa 

Fraternidade a visita das Irmãs Franciscanas de São José, a 

superiora geral Irmã Marilda, Irmã Josely e Irmã Simone.ficamos 

muito felizes e gratas pela visita. 

 Com a vinda de Irmã Jovina tivemos a oportunidade de retornar a 

Cavungo com vários objetivos: visitar as pessoas que lá estão, 

nossos amigos, dar os devidos encaminhamentos a alguns 

pertences nossos que lá estavam. Ajudar o Padre Odésio, 

Missionário Sacramentino que pelos mesmos motivos que nos fez abandonar a missão em 2017, estava 

ele também deixando a missão. No dia 15 missa de despedida do Padre que não conseguiu dizer palavra 

alguma. Irmã Angela e Irmã Jovina no momento do sermão dirigiram algumas palavras ao povo. Em meio 

ao choro das pessoas foi lida uma mensagem muito bonita. Irmã Jovina tomou o microfone e disse que não 

é momento de tristeza, mas de fé em Deus para que chegue outro Padre. Foi muito bompoder estar ali 

nestes dias. Em Saurimo hospedamos na fraternidade das Irmãs Missionárias de Maria que nos acolheu 

franciscanamente com muita simplicidade. 

 Dia 24 de setembro Irmã Lúcia retorna das férias e assume suas tarefas na Missão. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

SOLICITAÇÕES: 

 Favor salvar o artigo do Elo fraterno para enviar por e-mail com o nome da 

FRATERNIDADE; 

 O tamanho da letra pode ser 11 ou 12; 

 Uma ou duas fotos por assunto. Obrigada! 

 

Está aqui o nosso “jornal” que vem cumprindo sua missão de unir e comunicar.  Agradecemos a 

você que em 2019 já é presença no “ELO FRATERNO”. Permita-nos Deus continuar escrevendo 

e contando histórias da nossa Vida Religiosa Consagrada. PAZ E BEM! 

 

Ir. Lúcia Catarina Santolin CFA 

Responsável por recolher as notícias “construindo” assim este ELO da nossa comunicação, 

AGRADEÇO DE CORAÇÃO POR COLABORAR CONOSCO. 

 

 


